



Seniorenvertretung Sendling

Thema:

Neue Toilettenanlage am Herzog-Ernst-Platz

Antrag:

Auf der Freifläche am Herzog-Ernst-Platz wird eine neue Toilettenanlage gebaut. Bei dieser Toilette handelt es sich um eine vollautomatische Unisex-Toilette, die behindertengerecht ist und nach DIN 18040-1 gebaut wird. Die WC-Kabine wird ausgestattet mit unterfahrbaren Waschbecken, Seifenspender, Handtrockner und Ablage, einem Desinfektionsmittelspender, einem Urinal, sowie einem Wickeltisch und einer Notrufeinrichtung. Die Reinigung der Toilettenkabine erfolgt nach jedem Toilettengang vollautomatisch. Der Fußboden wird nach jedem 10. Toilettengang über ein Düsensystem nass gereinigt. Die Toilette ist ganzjährig und täglich rund um die Uhr geöffnet; die Benutzung ist kostenlos. An der Außenseite der Toilette wird ein Trinkbrunnen angebracht. Diese Toilette fällt in die Zuständigkeit des Baureferates.

Begründung:

Schon seit längerer Zeit wird am Herzog-Ernst-Platz von Seniorinnen und Senioren, sowie von Schülern, Eltern und vielen Anwohnern eine Toilette gewünscht. Die nächsten öffentlich zugänglichen Toilettenanlagen liegen mindestens zehn Gehminuten entfernt am Harras im U-Bahnhof und am Georg-Freundorfer-Platz an der Schwanthaler Höhe. Für die heute dringend zu verrichtende Notdurft ist dieser Weg leider meist zu lange. Die geplante Toilette am Bahndeckel ist zeitlich und räumlich in weiter Ferne und würde auch 10 Gehminuten erfordern.

Der neue Toilettenstandort am Herzog-Ernst-Platz entspricht dem Kriterienkatalog der LHM für zu betreibende Toiletten. Der Herzog-Ernst-Platz ist ein belebter Verkehrs-Knotenpunkt für die vier Buslinien 53, 62, 134 und 153 die an der Radlkofer- und Pfeufer-Straße ihre Haltestellen haben. Außerdem wird der Herzog-Ernst-Platz häufig von Senioren, Schülern und den Kunden von den zwei am Platz befindlichen Supermärkten gequert. Der Neubau einer Toilette am Herzog-Ernst-Platz ist daher ernsthaft erforderlich.

Die Ausstattung der Toilette muss den modernen und zeitgemäßen Anforderungen entsprechen. Dazu gehört ein barrierefreier Zugang für Menschen mit Behinderung. Alle oben genannten Einrichtungen sind in der heutigen Zeit erforderlich, der Trinkbrunnen ist in Bezug auf den Klimawandel sehr sinnvoll. Die Ausstattung dieser neu zu errichtenden Toilette am Herzog-Ernst-Platz orientiert sich an der in 2024 fertig gestellten und in Betrieb genommenen Toilette in Sendling in den Neuhofener Anlagen. Die neue Toilette am Herzog-Ernst-Platz wird den Seniorinnen und

Senioren sowie allen Bürgerinnen und Bürgern an diesem belebten Verkehrsknotenpunkt es ermöglichen, die Notdurft zeitnah und würdevoll zu verrichten.

Der Seniorenbeirat der LH München führt derzeit eine Aktion zur Verbesserung und Standort-Ermittlung der Toilettensituation in München durch. Die Forderung nach Errichtung einer neuen Toiletten-Anlage am Herzog-Ernst-Platz ist auch in diesem gesamt Münchener Kontext zu sehen.

Ulrich Gammel

Seniorenvertretung von Sendling